



奈留高校 学校便り

令和4年

鍛錬坂

9月26日発行

第194号

奈留高校 E島 E明日 E仲間



校長室から 校長 釘島正智

9月と言えば、やはり文化祭と体育大会です。短い期間に大きな行事を2つも行うことを不思議に思われるかもしれませんが、1学期には高総体(結果次第ではその後の上位大会)があり、2学期には3年生が進路実現の正念場を迎えるため、多くの高校では9月の中旬にこの2大行事を開催します。準備は夏休み前から始まり、8月後半は二つに併行して取り組むので生徒達は(もちろん職員もですが)大変です。



文化祭では3年生がステージ上で課題研究の成果発表を、2年生がフロアで中間発表としてポスターセッションを行いました。3年生の発表は完成度が高いものでしたし、2年生は途中段階ですが、キラリと光る発想がいくつも見られ、来年度の成果発表が楽しみになりました。その他、楽しいオープニングムービー、1、2年だけの新体制となった吹奏楽部のデビュー演奏、各クラスの創意工夫をこらしたステージ発表、子ども文化選択者の遊びの研究、図書委員会のお勧め本紹介、体育・保健委員会の熱中症対応法動画など、ここまでやれる、と改めて生徒の持つ力に感心する1日でした。



体育大会は台風の影響で21日に延期して実施しました。まだ風がかなり強く、私の教員人生初の「テントなし」体育大会でした。半日日程ですが人数が少ないために児童生徒の出番は大きな学校よりも多いぐらいで、競技と係の仕事で始終大忙しです。コンパクトながらも彼らにとってはとても密度の高い大会でした。また、子どもたちが、スローガンやサブテーマだけでなく、種目の一部を決めるなど、準備段階から主役となって活躍できることも奈留小中高合同体育大会のよいところだと思っています。見せ場はやはり応援合戦・ダンスバトルでしょうか。構成から演技まで、創造力とチームワークが問われます。各団が素晴らしい演技で体育大会を盛り上げてくれました。

文化祭の研究発表には、島内外から審査員・助言者をお招きしています。研究の過程でも、生徒達が島内各所を訪れて、インタビューに答えていただいたり、さらには実験や観測までお手伝いしていただくこともあります。「奈留実践(本校の探究活動)」では、自分の進路と地域の課題を関連付けたテーマで研究していますが、このように地域の方々の支えがあって生徒の学習活動が成り立っています。

体育大会は、開会式の時点から保護者やご家族の方々がたくさん席に座っておられて、改めて、学校は子どもたちだけでなく、関係する多くの大人の人たちとも繋がっていると感じました。また、昨年度に続いてお預けとなった第1回奈留小中高・公民館合同体育大会も、地域と学校と一緒に創り上げる行事として、来年度の実現を願っています。

2大行事を終え、保護者の皆さま、地域や関連機関の皆さまのご支援に感謝しつつ、支えられるだけでなく相互に貢献し合える小中高一貫教育とE-アイランド・スクールを目指していきたいという気持ちを強くしたところです。

行事予定

10月 October

- | | |
|-------------------------|---------------------|
| 9月29日(木) 第2回考査(～10/4) | 25日(火) 卒業アルバム写真撮影 |
| 4日(火) 高大連携 | 26日(水) 薬物乱用防止講話 |
| 5日(水) 放課後補習(3B)(～11/11) | 28日(金) 家庭科技術検定(筆記) |
| 6日(木) 共通テスト100日前集会 | 29日(土) 土曜学習会(1年・2B) |
| 7日(金) 小中高合同打ち合わせ会 | 対外模試(3B)(～10/31) |
| 8日(土) 対外模試(3B)(～10/9) | 第2回離島留学生体験入学 |
| 12日(水) 生徒会役員任命式 | (～10/31) |
| 15日(土) 対外模試(3B)(～10/16) | |
| 17日(月) NAPER週間(～10/21) | |
| 相談週間(2・3年)(～10/21) | |
| 18日(火) マラソン大会事前健診 | |
| 20日(木) PTA役員会 | |
| 22日(土) 大学別OP模試(3B) | |
| バドミントン地区新人戦(長崎) | |
| (～10/23) | |



進路指導部より

先日、漁協と奈留支所の方々にご協力いただき、就職希望者の「有識者面接」を実施しました。本番さながらの面接練習は、校内のそれとは異なり、緊張感に溢れていました。9月中旬から就職選考試験が始まり、進学希望の生徒も9月28日(水)に、大学入学共通テストの出願をします。いよいよ3年生が進路実現に向けて具体的に動き出す時期がやってきました。進路希望によって受験の最盛期は異なりますが、自信を持って試験に臨めるよう、一人ひとり最大限の準備をしてほしいと思います。1・2年生には、来年・再来年の自分のために、3年生のこれからの動きをよく見ておいてほしいと思います。



〒853-2201 五島市奈留町浦1246-2 ☎ 0959-64-2210 FAX 0959-64-3087

奈留高校ホームページアドレス <http://www2.news.ed.jp/section/naru-h/>

ホームページはこちらのQRコードからもご覧いただけます⇒



文化祭

9月4日(日)に本校体育館にて文化祭を行いました。「HERO～輝こう、自分のステージで～」のテーマのもと、実行委員が制作した素晴らしいオープニングムービーから始まりました。3年生による課題研究発表では、これまでの研究の成果が表れた素晴らしい発表でした。2年生によるポスターセッションでは、緊張を隠し切れない生徒の表情がよかったです。また、地域の皆様から貴重なご意見やご助言をいただき、誠にありがとうございました。1・2年生、有志によるステージ発表では、生徒や教員が一体となってステージを盛り上げてくれました。最後に、吹奏楽部による演奏がありました。1・2年生の新体制で発表するのはこれが初めてで、とても緊張していましたが、堂々と演奏しており文化祭の最後にふさわしい発表でした。一人ひとりがHEROとなり、自分のステージで輝いていたと思います。多くのご来場ありがとうございました。



小中高合同体育大会

9月18日(日)に開催予定だった第15回奈留小中高合同体育大会が、台風の影響で延期になり、21日(水)に開催されました。昨年度から公民館と合同開催しようとして取り組んできましたが、今年度もコロナウイルスの影響で小中高のみの開催でしたが、昨年度に比べるとコロナウイルスの状況も緩み、保護者や島民の方々を招いての実施となりました。生徒たちは団長を中心に練習を重ね、体育大会本番では地域の活性化のために高校生らしく、今回のテーマである「爽(そう)」のもと、爽やかに元気よく体育大会を盛り上げてくれました。来年度こそは公民館を含めた体育大会が開催できることを願っています。



体育大会当日、3年白浜くんが就職試験で参加できなかったため、予行練習の日に白浜くんの最後の体育大会を実施しました。

COREハイスクール訪問授業

8月25日(木)、COREハイスクール授業の一環で、北松西高等学校より土居隼人先生が来校して、1年生を対象に、次年度行われる日本史探究のプレ授業をしていただきました。また、今回は本校から宇久高等学校と北松西高等学校に配信授業を行いました。初めて授業をしていただく先生なので、最初は緊張していた生徒ですが、先生の巧みな話術や興味をひく授業展開で、中盤からは熱心に授業を受けていました。次年度は、地歴科の授業の相互配信が本格実施されるので、生徒たちは新しい学びの形にどんどんチャレンジして欲しいです。



地区新人戦のご案内

10月22日(土)～23日(日)の日程で長崎県高等学校地区新人体育大会が行われます。会場は、男子が瓊浦高等学校・長崎南高等学校、女子が長崎明誠高等学校・長崎市琴海南部体育館となっています。保護者の方の入場制限などはまだありますが、新チームになって初めての公式戦になります。これまで頑張ってきたことを発揮できるように、精一杯頑張ってください。応援よろしくお願いします。



奈留高職員 ペンリレー 鎌田先生

「チョイス@病気になったとき」というNHK番組を知っていますか? 病気と対峙する事態となった時にいずれの行動を選択するのか...という内容の番組です。私達の人生は常にチョイスの連続です。そしてチョイスの結果は勿論ですが様々です。良かれと思ってチョイスしたはずが思い通りにいかず悩む事は誰にでもあることでしょう。しかし、それは、「天から与えられた道」、何某かの意味があるのだと言われています。私自身も、これまで生きてきた長い年月の中で、その事を納得する経験を重ねてきました。ですので、辛い時も最善を尽くして前に進むしかありません。

「チョイスした道」で、お互いに頑張っていきましょう。